Fecha 07/01/2025

\$0

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

0

87,99%

Sección: Frecuencia: DIARIO

Definen estrategias para reactivar el Barrio Puerto de Valparaíso: **Delegación Municipal y mayor** presencia estatal asoman como clave



on el objetivo de recuperar el Barrio Puerto, concejales de Valparaíso agrupados en la Comisión de Turismo, sesionaron por primera vez en el Mercado Puerto, donde abordaron las principales demandas que tienen los vecinos de este sector donde se fundió la ciudad, además de adelantar algunos compromisos a materializar.

En ese sentido, se apuntó a la importancia que tiene el Barrio Puerto para Valparaíso, recordando que además de su historia y relevancia patrimonial, es un sector que requiere de la materialización de acciones para reactivarlo económicamente

El presidente de la Comisión de Turismo, concejal Leonardo Contreras, señaló que "este sector de la ciudad merece un tratamiento especial por su connotación. Por tanto, las dinámicas de trabajo que se tomen deben ser extraor-dinarias".

Así surgió la posibilidad de volver a contar con una Delegación Municipal para el Barrio Puerto de

Valparaíso, tal como existió en administraciones anteriores; esto, con el fin de articular de manera eficaz las diferentes acciones que dependen del Municipio, como la limpieza, el cuidado de bienes públicos y el monitoreo de la seguridad.

Contreras también hizo un llamado a que se generen condiciones para que se observe presencia estatal en el lugar, mediante la utilización del ex edificio de la PDI en la plazuela San Francisco por parte de Carabineros, recuperando así la presencia policial perdida tras el traslado de la 2ª Comisaría Central al sector del Almendral.

Esta situación fue compartida por el concejal Lukas Cáceres, quien además hizo presente la ausencia de servicios estatales en este perímetro porteño.

Luego, la directora de Desarrollo Económico del Municipio de Valparaíso dio a conocer la estrategia que buscan implementar, que incluye la promoción de las actividades comerciales y negocios, conforme al diseño de perfil que esperan lograr en un trabajo conjunto con los

locatarios. Además se anunció asesoría a los gremios para acceder a Fondos Sercotec, particularmente a la línea denominada «Barrios Comerciales».

En la instancia participó el presidente de la asociación gremial Barrio Puerto, Felipe Narbona, quien expuso un informe desarrollado por la entidad, donde se grafican las principales problemáticas especialmente asociadas a la seguridad pública, incivilidades y abandono de proyectos; además de acciones que permiten la revitalización del sector como el proyecto «Arcoíris», la recepción del segundo y tercer piso del Mercado y la remodelación de la plaza Echaurren

Del mismo modo dio a conocer una aplicación que muestra en tiempo real cuales son los puntos de conflicto en el territorio barrial: "Barrio Puerto cuenta con una comunidad empoderada, pero que necesita de mayor presencia estatal en su conjunto, tanto Municipalidad como de la Policía. Esperamos aue las distintas reuniones se

conviertan en una estrategia para el área fundacional de la ciudad", indicó el dirigente de la asociación gremial, quien advirtió "vamos por buen camino".

Por su parte, Rosa Ampuero, presidenta de la junta de vecinos de la población Márquez, agradeció que los concejales pudieran escuchar las inquietudes de los dirigentes respecto a los que está pasando en el sector, y afirmó que "**llevamos** años luchando. Hemos tenido muchas reuniones, pero no han dado resultados ni frutos'

En tanto, la encargada de Turismo del Municipio sostuvo que el Barrio Puerto está dentro de la oferta programática de rutas turísticas de Valparaíso, e incluido en la Zona de Interés Turístico, sin embargo criticó la falta de acción del Sernatur en orden a incorporar dentro de sus acciones a este barrio fundacional de la comuna.

Cabe hacer presente que el concejal Vicente Celedón instó a coordinar acciones de protección a la niñez, ya que se han reportado denuncias de prostitución infantil y utilización de menores de edad para la comisión de delitos vinculados al narcotráfico.

Entre los compromisos asumidos en la instancia está el solicitar información de proyectos inconclusos o en tramitación, activación de medidas para proteger la infancia y gestionar presencia policial y de seguridad pública municipal de forma permanente en la plaza Echaurren, además de la ampliación de los horarios de patrullaje.



